

# Gemeinde Selfkant



## Sitzungsvorlage 734/2012

### öffentlich

Ausschuss für Schule, Jugend, Sport und Soziales      Kenntnisnahme

Finanzielle Auswirkungen	<b>Nein</b>	Anlagevermögen	
Haushaltsmittel zur Verfügung		Abwicklung über Produkt	

### Gesamtschule Gangelt-Selfkant

#### Sachverhalt:

Die Gemeindevertretung der Gemeinde Selfkant hat in ihrer Sitzung am 14.12.2011 die Einführung einer Gesamtschule in den Gemeinden Gangelt und Selfkant beschlossen. Die neue Gesamtschule wurde mit Datum vom 03.02.2012 durch Bescheid der Bezirksregierung genehmigt.

Die stark rückläufigen Schülerzahlen, vor allem bei den Hauptschulen, aber auch bei der Realschule, der demographische Faktor, die kreisweite Schulentwicklungsplanung, die langen Schulwege und die Bestrebungen der Landesregierung waren Gründe dafür, das Schulgebot in den Gemeinden zu verändern und zu verbessern und eine Gesamtschule einzurichten.

Die Gesamtschule wurde nun zum Schuljahresbeginn 2012/2013 eingerichtet und ist mit 113 Schülern gestartet. Die Schule wird im Ganztage betrieben. Das bedeutet zusätzliche Bildungs- und Freizeitangebote auch am Nachmittag. Außerdem können Schülerinnen und Schüler an einem Mittagessen teilnehmen. Die Gesamtschule hat mit der 5. Jahrgangsstufe ihren Unterricht aufgenommen und wird dann bis zur gymnasialen Oberstufe (Abitur) aufgebaut.

Sie arbeitet mit Kindern und Jugendlichen aller Leistungsstärken und hält Laufbahnentscheidungen möglichst lange offen. Sie umfasst in der Sekundarstufe I (SEK I) die Klassen 5 bis 10 und in der SEK II (gymnasiale Oberstufe) die Jahrgangsstufen 11 bis 13.

Der Unterricht für die Kinder und Jugendlichen findet in den Klassen 5 – 7 im Schulgebäude Höngen, Pfarrer-Meising-Straße 1 b im „Haus der Kinder“ und für die Klassen 8 – 13 im Schulzentrum Gangelt, Kritzraedtstraße 6 – 16 im „Haus der Jugendlichen“ (Klassen 8 – 10) und im „Haus der jungen Erwachsenen“ (Klassen 11 – 13) statt.

Die bisherige Verpflegung der Schülerinnen und Schüler in einem Klassenraum genügt aufgrund der Mehrzahl der Schüler nicht den Ansprüchen eines Ganztagsbetriebes. Aus diesem Grunde erfolgt der Anbau einer Mensa sowie von 3 Differenzierungsklassen und einem Fachraum (Biologie) mit Nebenraum am „Haus der Kinder“ in Höngen.

Am 23. August 2012 wurde die neue Gesamtschule im Rahmen einer kleinen Feierstunde eröffnet.

Der Schulleiter der Gesamtschule, Herr Reinhold Schlimm, wird den Ausschussmitgliedern im Anschluss an die Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend, Sport und Soziales die Räumlichkeiten der Schule in einem Ortstermin vorstellen.